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令和５年第６回函館市教育委員会定例会 会議録 

１ 日  時 令和５年（２０２３年）６月６日（火） 午後１時３０分 

２ 場  所 市役所本庁舎５階教育委員室 

３ 出 席 者 藤井教育長，小葉松委員，國谷委員，神田委員 

４ 欠 席 者  

５ 事 務 局 川村生涯学習部長，小笠原学校教育部長，横田生涯学習部次長， 

宮田生涯学習部次長，金野教育政策推進室長，川崎管理課長，白川学校教

育課長 

６ 傍 聴 者 ０人 

７ 付議事項 別紙議事日程のとおり 

■藤井教育長 

○ 開会宣言  午後１時３０分 

○ まず，日程第１，議事録署名人の指名について，小葉松委員，神田委員を選任する。 

○ 本日の日程のうち，日程第８，議案第７号「令和５年度教育行政執行方針の決定に関

し，議決を求めることについて」から日程第１２，報告第２号「令和５（２０２３）年度

教育費補正予算要求の内示結果について」までを「非公開」としたいが，いかがか。 

（異議なし） 

○ 異議がないので，「非公開」とする。 

〇 次に日程第２，月間事業報告について，事務局の動きについて報告を求める。 

■生涯学習部長 

〇 はじめに５月１６日および１９日に高齢者大学朝市校の入学式が函館朝市ひろばで開催

され，５月１５日に開催された分もあわせて１６７名の方が入学された。 

〇 次に，１７日だが，高齢者大学湯川校の入学式が市民会館で開催され，２２０名の方が

入学された。 

〇 次に，１８日だが，高齢者大学青柳校の入学式が，公民館で開催され，１１５名の方が

入学された。各校では今後，健康，文化，ボランティア等の幅広い分野の講座が実施され

る予定だ。 

〇 また１８日には，事務局職員の人事異動にかかわり臨時会を開催させていただいた。 

■学校教育部長 

〇 まず，６月４日に第７５回函館市中学校体育大会陸上競技大会が北斗市総合公園陸上競

技場で開催された。 

○ 次に，資料に記載はないが，各小中学校において運動会・体育大会を順次開催してお
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り，７月に予定している中学校２校および９月に予定している中学校１校を除き，無事終

了している。 

○ また，この期間において，資料に記載のとおり参考資料を配付している。 

■藤井教育長 

〇 次に，日程第３，議案第１号「市立函館高等学校学則の一部改正に関し，議決を求める

ことについて」を諮る。 

■学校教育部長 

〇 議案第１号「市立函館高等学校学則の一部改正に関し，議決を求めることについて」を

説明する。本件については令和２年８月５日開催の教育委員会定例会において議決いただ

いた「市立函館高等学校の学級数（定員）に係る方針の決定」により，令和５年度から募

集学級数を１学級減の５学級，１年次の定員を２００名としていることから，生徒の定員

を変更するものである。 

〇 なお，施行日は，令和６年４月１日とするものである。 

■藤井教育長 

〇 議案第１号について何かあるか。 

（意見なし） 

■藤井教育長 

〇 議案第１号について，原案のとおり決定する。 

〇 日程第４，議案第２号「函館市青少年芸術教育奨励事業企画推進委員会委員の委嘱に関

し，議決を求めることについて」を諮る。 

■生涯学習部長 

〇 議案第２号「函館市青少年芸術教育奨励事業企画推進委員会委員の委嘱に関し，議決を

求めることについて」を説明する。委員の任期満了に伴い，髙橋 吉隆氏ほか４名を，令

和５年６月１８日から令和７年６月１７日まで委嘱しようとするものである。 

■藤井教育長 

〇 議案第２号について何かあるか。 

（意見なし） 

■藤井教育長 

〇 議案第２号については，原案のとおり決定する。 

〇 日程第５，議案第３号「博物館協議会委員の委嘱に関し，議決を求めることについて」

を諮る。 
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■生涯学習部長 

〇 議案第３号「博物館協議会委員の委嘱に関し，議決を求めることについて」を説明す

る。欠員となっていた委員の後任として中田 裕治氏を，本日から前任者の残任期間であ

る令和６年２月２１日まで委嘱しようとするものだ。 

○ なお，委員交代後の委員名簿は配付のとおりだ。 

■藤井教育長 

〇 議案第３号について何かあるか。 

（意見なし） 

■藤井教育長 

〇 議案第３号については，原案のとおり決定する。 

〇 次に，日程第６，議案第４号「函館市教育振興審議会委員の解嘱に関し，議決を求める

ことについて」および議案第５号「函館市教育振興審議会委員の委嘱に関し，議決を求め

ることについて」一括諮る。 

■学校教育部長 

〇 議案第４号および議案第５号について順次説明する。 

○ まず，議案第４号「函館市教育振興審議会委員の解嘱に関し，議決を求めることについ

て」説明する。本人からの辞任の申し出により，小綿 納氏を，令和５年６月６日をもっ

て，解嘱しようとするものである。 

○ 続いて，議案第５号「函館市教育振興審議会委員の委嘱に関し，議決を求めることにつ

いて」説明する。解嘱される委員の後任として，菊地 幸子氏を，本日より前任者の残任

期間である令和５年８月３１日まで，委嘱しようとするものである。 

○ なお，委員交代後の委員名簿は配付のとおりだ。 

■藤井教育長 

〇 議案第４号および議案第５号について何かあるか。 

■藤井教育長 

〇 議案第４号および議案第５号については，原案のとおり決定する。 

〇 次に，日程第７，議案第６号「もと石崎小学校の敷地の変更に関し，議決を求めること

について」を諮る。 

■生涯学習部長 

○ 議案第６号「もと石崎小学校の敷地の変更に関し，議決を求めることについて」説明す

る。 

〇 現在のもと石崎小学校の敷地は，所在地「石崎町」，地番「４３８番外１筆」，地目

「学校用地」，地積は，３７，９８１．８６㎡となっている。このたびこの敷地の一部を
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消防本部へ所管替えするため，変更しようとするものである。変更内容だが，銭亀沢地区

沿岸における消防団の器具置場に利用するため，地番「石崎町４３８番１のうち３５０

㎡」を消防本部へ所管替えするものである。この結果，変更後のもと石崎小学校の地積

は，３７，６３１．８６㎡となる。 

■藤井教育長 

〇 議案第６号について何かあるか。 

■小葉松委員 

〇 「もと石崎小学校」の「もと」をひらがなにするのはあえてなのか。 

■生涯学習部長 

〇 明文化された決まりはないが，市が作成する財産調書にはひらがなで標記するのが通例

となっている。 

■國谷委員 

〇 過去に…という意味か。 

■生涯学習部長 

〇 そうだ。今はすでに廃校となっている。 

■藤井教育長 

〇 議案第６号については，原案のとおり決定する。 

○ 次に，日程第８，議案第７号「令和５年度教育行政執行方針の決定に関し，議決を求め

ることについて」諮る。 

（非公開につき，会議録省略） 

 

■藤井教育長 

○ 次に，日程第９，議案第８号「令和６年度（２０２４年度）使用小学校用教科用図書お

よび令和６年度（２０２４年度）使用教科用図書のうち学校教育法附則第９条に規定する

教科用図書採択に係る方針の決定に関し，議決を求めることについて」および議案第９号

「函館市小学校用教科用図書選定委員会委員の委嘱に関し，議決を求めることについて」

一括諮る。 

（非公開につき，会議録省略） 

 

■藤井教育長 

○ 次に，日程第１０，議案第１０号 「物品の購入契約の依頼に関し，議決を求めること

について」諮る。 
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（非公開につき，会議録省略） 

 

■藤井教育長 

〇 次に，日程第１１，報告第１号「令和５年度のプール学習の中止について」報告を求め

る。 

（非公開につき，会議録省略） 

 

■藤井教育長 

〇 次に，日程第１２，報告第２号「令和５（２０２３）年度教育費補正予算要求の内示結

果について」報告を求める。 

（非公開につき，会議録省略） 

 

■藤井教育長 

 ここで生涯学習部長から，会計年度任用職員の賃金について説明がある。 

  （事務局資料配付） 

■生涯学習部長 

○ 令和５年第４回定例会において説明した会計年度任用職員に対し最低賃金を下回る報酬

を支払っていたことについて，その後の経過と概要を説明する。 

〇 本件については，本年４月７日に新聞報道がされたのち，本市総務部に対し，最低賃金

法の履行状況について函館労働基準監督署による検査が実施された。 

○ その結果，最低賃金との差額を遡って支給した後もなお，教育委員会を含む市全体で７

名の会計年度任用職員の報酬が最低賃金を下回っていたことから，早急に是正すべきとし

て，５月２２日付けで是正勧告書の交付がされた。これは，報酬支給額が最低賃金を満た

しているかを確認した際に，一般的な正規職員とは異なる変則勤務をされている職員の年

間総労働時間数の集計を誤っていたことによるものであった。 

○ 市としては，今回の是正勧告を受け，下回っていた賃金を支払うとともに，年間総労働

時間数や最低賃金の確認方法のマニュアル化などの再発防止に努めるとしたところであ

り，教育委員会事務局としても今後作成されるマニュアルに基づく的確な給与計算の実施

など再発防止に努める。ご心配をお掛けし，誠に申し訳ない。 

■藤井教育長 

○ 次に，日程第１２「今後の主な日程について」管理課長から報告を求める。 

■管理課長 

〇 第７回定例会の日程だが，７月１０日（月）午前１０時から概ね午前中いっぱいという

ことだ。場所は，南北海道教育センター中会議室で行うのでご出席願う。 

〇 第８回定例会の日程は，８月３日（木）午前１０時から，市役所本庁舎８階第３会議室
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だが，いつもどおり教育長室へお集まり願う。 

〇 その他の日程としては，６月１７日（土）南茅部中学校開校式，６月２６日（日）２０

２３函館マラソン，小中学校，義務教育学校，高校の夏季休業は記載のとおりである。入

船町前浜海水浴場が今年もオープンする。７月２５日から８月２０日の開設予定だ。 

〇 教育委員の会議の予定だが，８月２３日（水）と２４日（木）に室蘭市で今年度の北海

道都市教育委員会連絡協議会定期総会がある。教育委員も出席可能となるのでよろしくお

願いする。 

■藤井教育長 

○ これで，報告事項を終了する。 

 

■終了宣言 

○ 午後２時２６分 

 

議事録署名人  小葉松 洋 子 

〃     神 田 克 実 

 

調製者庶務係  代 嶋 亜耶乃 

 


